

第 11 回大空地区義務教育学校準備協議会議事要旨

日時 令和 4 年 3 月 22 日 (火) 19:00～

場所 大空中学校 1 階 地域交流スペース

1 開会

2 教育長挨拶

【教育長より挨拶】

3 議題

会長 本日の会議の開催にあたりまして、小林委員、鈴木委員、山本委員、波岡委員より欠席のご連絡を頂いています。委員 18 名中 14 名の委員にご出席とのことですので、協議会設置要綱第 6 条第 2 項により会議が成立していますことをご報告いたします。本日の議題ですが、お手元の会議次第のとおり予定しております。次に、本日使用する資料について、確認させていただきます。

事務局 【事務局より配布資料について確認】

会長 本日の会議の進め方につきまして、議題の (1)、(2) について協議を頂いた後に、改修棟の見学を行います。その後に議題の (4) と全体のご質問・ご意見をお受けできればと思います。

(1) 第 10 回大空地区義務教育学校準備協議会の会議結果について

会長 (1) 第 10 回大空地区義務教育学校準備協議会の会議結果についてを議題といたします。前回の会議結果については【資料 47】の議事要旨、【資料 48】のニュースのとおりとなります。ご質問やご意見ございませんか。

会長 特になければ、ご承認いただいたということで、議事録を公開させていただきます。他に意見等が無ければ、第 10 回準備協議会の会議結果について終了します。

(2) 地域交流スペースの展示内容等について

会長 次に、(2) 地域交流スペースの展示内容等についてを議題といたします。事務局説明願います。

事務局 【事務局より資料 49 に基づき説明】

会長 只今の説明につきましてご質問やご意見はございませんか。

委員 会議スペースについて伺います。この会議スペースは CS、図書ボランティア、子ども居場所づくり事業などが利用を想定しているとのことでしたが、子どもが関係しない団体は利用出来ないということですか。

事務局 基本的には学校に関係ある活動に使って頂きたい。地域と子どもが交流するようなスペースとして使って頂ければと思います。

委員 私もそう認識していましたが、一部の住民はそれを理解していない。また、

私はこども居場所づくり事業も担当しているのですが、荷物とかはどこに置けば良いのでしょうか。

事務局 今後、学校と判断して頂ければと思います。

会長 実際にスペースが出来て具体的な話が出来ようになってきたかと思います。他に CS の観点等からいかがでしょうか。

委員 今も議論中なのですがスペースの申し込みはどうするのか。使用したい団体がちあう場合もあると思います。そのとりまとめを誰がやるかも含めて、今後検討させていただければと思います。本来の目的は地域交流ですので、学校におんぶにだっこは避けた方が良くと思います。もちろん連携は必要だと思いますけども、我々の方も、簡単に委員会等を作ってそこで検討してやった方が良くと思います。使用可否に差が出ては困りますから、検討委員会等を作ってきちっとした方が良くと思います。

委員 実際に今初めて出来てきて見て、具体的な話をまとめることは出来ないと思いますので、後日皆で相談するなり、事前の打ち合わせ会議なんかあるんでしょうけども、それから皆さんで検討する方が良くと思います。

会長 事務局からは、地域交流スペースという特色のある場が出来たという説明をいただきました。今まで当協議会で具体的な要望をあげてきました。例えば Wi-Fi や水場等、私達地域の要望を組んだかたちでこのように完成したということでは非常にありがたいことです。今、委員からお話があったように具体的な部分については実際に動き出してから具体的に検討していくということでもよろしいでしょうか。地域交流スペースにつきましては、引き続き、地域の方、学校、PTA で検討を進めていくということで決定したいと思います。他に意見等なければ、(2) 地域交流スペースの展示内容等についてを終了いたします。

(3) 改修棟について

【校舎内見学】

会長 前日も施設見学していただいたので、これでほぼほぼ見ていただけたかなと思います。何かご感想等でもよろしいので何かございますでしょうか。

会長 最高の施設を教育委員会に作っていただけたかなと思います。今日で最後ですので、これまで重ねて来た協議会の部分で構いませんのでご意見、ご感想お持ちの方いらっしゃいましたらお願いします。

委員 3度ほど見学しましたが今回でやっと見えてきました。これから何回も学校に訪問したいと思います。

委員 建物は非常に素晴らしいと思います。担当した教育委員会の方に感謝申し上げます。ありがとうございます。問題はこれからで、地域の人たちがどのよ

うに使うか、学校含めて地域の課題だと思います。多くの方は学校が立派になってよかったというのが共通しているんですが、その後どうするかというのが、皆他人事のように考えていらっしゃる方がいるような気がします。義務教育学校は今までの学校と違う、地域で相談してきめていかなければならないと思います。ことあるごとに知恵を出しながら学校とやっていけたら良いなと思います。

委員　　すごく綺麗になって、体育館が広くなったように感じました。このスペースの使い方だけでなく、我々地域の間もどういう形で学校と関わっていくかということが課題だと思うのですが、今後検討していけたらいいなと思います。

委員　　古いところ、新しいところ遜色なく、立派になったと思います。子どもたちが思い出を作って旅立っていけるような素晴らしい空間にして頂けたらなと思います。地域としても見守っていけたらなと思います。問題はスクールゾーンに若干残っていると思います。冬は雪が降ると危険ですので、いろいろ検討して頂けたらと思います。

委員　　楽しみもありますが逆に不安な部分もあります。道危くないだろうかとか、最初は付き添って登校しようかなと思っています。建物はすごく立派になったし、先生たちが全員で生徒全員を見ていくというお話を聞かせていただいたので安心して通えるという感覚もあります。消毒の台作ったというお話を聞いて、子どもに対してのびのびとした発想力を育てていかなきゃいけないなと思います。これからもそういう支援をしていただけたらと思います。

委員　　娘が今年で最後ということで親としてくることは少ないかなと思います。一つお願いですが、通学路関係とかは地域の方にも周知徹底だけをお願いします。

委員　　私電気工事士という仕事をしておりまして、いざこういう母校が改修されるとなって、図面になる前に先生方や市の職員の方々が考えて何年も準備して、やっと図面になるのだと知って、そういうことに携われたというのが今回私の勉強になりました。工事だけじゃない部分でいろんな人が動いて出来るということがわかって良かったと思います。思い入れがとても強い学校になりました。

会長　　最後の協議会だということで委員お一人お一人にご意見を伺いました。皆で育てていこうというところに尽きるのかなと思います。この会議は令和元年から始まり、これをもって私は会長の任を終了ということになります。皆さんご協力ありがとうございました。最後に副会長からお話をお願いします。

副会長　　今回良い機会をいただけたなと思います。3年前に立ち上げて、長年かけて、出来たかわいらしい学校だと思っております。帯広市としては小中一貫教育

の推進という方針を立てていまして、4，3，2という形もその中の方針で示されたものです。大空は一步先に行き、いろんな形を具体化していくことが帯広市のこれからの教育を変えていくのだらうと思います。大きく注目される学校になると思いますのでこれからも地域の方のご意見、ご指導をいただけたらと思っております。よろしくお願いいたします。

会長 それではこの後事務局の方から連絡事項がありますのでよろしくお願いいたします。

事務局 **【連絡事項】**

会長 それでは、以上を持ちまして、本日の準備協議会は閉会いたします。お疲れ様でした。